

# 真人の風

第56号(不定期)  
(令和5年11月25日)  
(全戸配布)

地域づくり56号

発行: 真人地区町内会長協議会  
会長: 瀧澤 功 編集: 渡邊 良平  
真人ふれあい交流館 Tel. 86-3002

## 実証実験始めました 郷土料理講習会 & 小さな茶の間開設

### ○郷土料理講習会

地域のお母さんが伝える身近な郷土料理の講習会を実施します。孫子にこれからも伝えていきたい地域の料理、地区外から嫁いできた方もぜひ参加し、家庭の一品として添えてみてはごいかがか。

開催日 12月9日(土) 10時  
開催場所 真人ふれあい交流館  
内容 ぜんまい煮、なます、魅力汁、秋の芋ご飯  
参加費 300円(材料費程度)  
定員 10名程度  
申込期限 12月4日(月)

申込先 真人ふれあい交流館  
問合せ先 Tel.86-3002  
※申し込みは電話で可能です

※講習会後は集いの場で昼食をいただきますながら交流しましょう。

○当日の流れ  
料理講習会 10時～  
・昼食、お茶のみ 12時頃～14時  
※お子様連れの方は別室にてお預かりをいたします。

### ○小さな茶の間の開設 困りごとの聞き取り

郷土料理の講習会時に、高齢者のみせ帯(24世帯31名の方)をご招待し、ランチタイムと話し合いのできる小さな茶の間を開設します。該当者にはご案内を送付し、招待者にはコミュニティバスで送迎をいたします。普段の困りごとや、これから不安に思っていることなどをお聞かせ願いたいと考えています。

#### ちいさな茶の間

開催日時 12月9日(土)  
11時30分～14時頃  
内容  
・お茶のみ、昼食  
・困りごとなどの聞き取り  
・対象者 高齢者のみせ帯

※お申し込みの際に送迎の有無をお聞きます。是非ご参加ください。

**料理講習会  
会報誌に目を通さない  
方もおられますので該  
当する方へ教えてください!!  
声を掛け合ってぜひ参  
加をお願いします。**  
ビレッジプラン実践委員会

## 旧真人保育園 利活用実証実験

ビレッジプラン真人里地区で策定した10年後を見据えた将来プランの実践のスタートとして、各種の項目について実証実験等をスタートさせました。

### ○施設利用準備

旧真人保育園は、保育園としての役目を終えたので、施設は普通財産として総務課の管理となっております。施設の管理は教育保育課が担当し、冬囲い、遊具の設置撤去や草刈りなどが行われています。また、施設は避難所となっておりますので電気契約は継続されています。水道は11月10日に閉栓され、プロパンガスは撤去されています。

①普通財産の利用について総務課に申請して使用許可をいただきました。(市有財産使用賃貸契約)

また、施設の利用料については、地域で利用する実証実験であることから減免の申請を提出しましたが、それだけでは減免理由が薄いことから、県の事業も活用した実証実験に取組むことで公の施設利用とし、今回は減免措置が利用できました。減免が不許可の場合では、利用面積等から約6千円(二日間)の経費となる予定でした。

②利用に際して実管理者の教育保育課に報告し、草刈の依頼及び電気の使用について打ち合わせを行い利用をさせていただくことになりました。  
③上下水道については、ビレッジプラン実践の事業主体である真人町里

地振興協議会で手続を行い、使用料の請求を真人ふれあい交流館での支払いとしました。  
③プロパンガスの手続きも同様にJA南部給油所に手続きを行ってイベントの開催準備を整わせました。  
なお、光熱水費等につきましましては、ビレッジプランの実践にかかる県のチャレンジ事業でまかなうこととしています。  
(休止されている施設の利用ですので、通常の利用申請で利用しやすい状況にはなっていません。)

## チャレンジ支援事業

ビレッジプラン真人里地区の将来プラン実践のため、新潟県の単独事業「農村集落の新たなチャレンジ支援事業」の50万円、補助率10/10を活用して実証実験を行っていきます。(事業主体 真人町里地振興協議会・ビレッジプラン真人里地区実践委員会)

### 利活用実証実験の様子

検証作業は今後進めていきますが、実証実験での利用状況について写真でお知らせします。



# 真人里地の 10年後の地域農業 を考える会

アンケート結果を活用し、真人里地区の「10年後の地域農業を考える会」の開催を2回実施し、地域ごとの農地の方向性などを話し合ってきました。

第3回の考える会では素案を示しながら更に意見交換を行う予定としてありますので、関係者の出席につきましてよろしくお願い致します。

## 第3回10年後の地域農業 を考える会開催します

日時 令和5年12月15日(金)  
午後7時〜2h程度  
会場 真人ふれあい交流館  
2階 大会議室

※11月10日(金)に開催予定でしたが、都合により延期となりました。



10年後の農地の担い手はどうか

## 主馬殿ため池 廃止事業

国の補助事業を活用し、危険ため池の解消と農業用代替水源の確保を行うことで、市農林課が事業主体となつて関係工事が進められています。

今年度は工事の委託設計を行った後の8月から9月にさく井工事が実施され、約200mの深さで約20℃の地下水が確認されました。

今後令和6年度にかけてパイプライン工事が進められ、農業用水が確保された後、令和7年度にため池が廃止される予定となっております。



掘削された新設井戸

もっと **ホット**に  
キラッと **まっ**と！

## 全国農業新聞に掲載

### ビレッジプラン取組み

11月17日(金)全国農業新聞の「中国版 各地の話題」に小千谷市の地区計画策定と連携して進めている「ビレッジプラン真人里地区実践事業」での農業分科会による取り組みが、小千谷市農業委員会がまとめて報告して紹介されました。

## 農業活性化策 住民が立案、実践

### 今年度は将来の担い手検討

【新潟】小千谷市の真人里地域では、住民が立てた農業・農村の活性化プランを住民が実践する「新潟県ビレッジプラン実践事業」に取り組んでいる。

同プランの主な内容は、①地域農業継続への取り組みの笑顔で楽しんでいるまちづくり②活力ある地域づくりで、本年度は①の地域農業継続への取り組みと、法律に基づき地域計画づくりを連携させ「営農意向アンケート」を実施。「10年後の農業を考える会」と題して話し合いの場を開催した。



農地地図で10年後の農業を検討

「考える会」では、規模拡大、現状維持の意向を持つ農業者が先行して話し合い、規模縮小・離農により耕作されなくなる農地を色ぬり地図で確認し、将来の担い手をどうするか検討した。

また、交通弱者や高齢者などから「冬期間の買い物は大変」との意見があり、ネットスーパー勉強会を行うなど地域課題に継続して取り組んでいくことにしている。事業では、活動の主体となる組織づくりや取り組みをサポートできる人材の養成を含め、実践に対して県・市・農業委員会などが伴走型でサポートしていく。

(小千谷市農業委員会)

もっと **ホット**に  
キラッと **まっ**と！

## 【スマート農業視察】

ビレッジプラン実践委員会と真人里地広域協定では、10月31日(火)に長岡市栖吉町のあぐらつて長岡でラジコン草刈り機などの視察研修に関係者で参加してきました。

ラジコン草刈り機や農業用ドローンの実演講習を受け、今後の共同利用について検討を進めていく予定です。



## 【ビレッジプラン

### 取組み紹介】

新潟県長岡地域振興局農林振興部と長岡地域農業振興協議会が12月12日に開催する「中山間地域活性化研修会」において、真人里地区で進める「ビレッジプラン2030」の取組み・活動状況についての紹介依頼がありましたので報告をすることとなりましたのでお知らせします。

# 真人の風

(令和5年11月25日)  
(全戸配布)

## おしらせ版 8号

発行: 真人地区町内会長協議会  
会長: 瀧澤 功 編集: 渡邊 良平  
真人ふれあい交流館 Tel. 86-3002

### まっと「秋の陣」開催

真人町里地振興協議会  
会長 瀧澤 功

10月29日(日)に「まっと秋の陣」が開催されました。

天候が心配され、時折雨も降りましたが実施出来て安堵しています。

地元の方々の農産物販売や様々な出展者により大賑わいとなり、会場内でも懐かしい顔と挨拶する人たちもいました。

よさこい踊りも開催され、少し肌寒さもありませんでしたが最後まで大勢の皆さんが観覧していました。

町内会や公民館真人分館、保健推進委員、デイホームの方々のご協力にも感謝いたします。



### よさこい開催

遊舞会 (出場団体数 9団体)

まっと秋の陣の後半から恒例のよさこいの舞が行われ、市内外の9団体が参加して盛り上げてくれました。



天候が心配され、一時雨も降りましたが多くの方が集まってコロナ禍前の賑やかなよさこいが戻ってきました。



### 新谷さん(時鳥) 祝 総理大臣賞受賞

第62回農林水産祭

昨年は株 Mtファームわかちが農林水産祭の「村づくり部門」において、日本農林漁業振興会長賞の栄えある受賞となりましたが、今年の第62回農林水産祭に農プロデュースリッツ代表でさつまいも農力フェスタを運営する新谷梨恵子さんが多角経営部門などの7部門の中で、特に女性の活躍が著しい2点に対して、内閣総理大臣賞と日本農林漁業振興会長賞が授与されることとなり、この内閣総理大臣賞(女性活躍・多角化経営部門)の受賞が決まりました。

表彰は、勤労感謝の日の11月23日(木)に明治神宮会館で開催の農林水産祭式典で行われました。

小千谷市真人町の関係者が2年続きの大賞を受賞でびっくります。近くに良い見本がありますので皆で見習っていきましょう。

受賞の理由抜粋で掲載

・取り組みの経過と経営状況

新谷氏は、結婚を機に小千谷市に移住し、さつまいもで町おこししたいという想いで農業法人に10年間就農後、生産・加工・販売までをプロデュースする「農プロデュースリッツ」を平成27年に設立した。農家レストラン経営加工品の製造販売、新商品の開発などの事業を拡大するとともに、農家への研修生の派遣や農家の6時産業化の支援をしている。

・受賞者の特色  
(3)女性の活躍(1)、(2)省略

女性の活躍が重要であると考え、子連れ出勤を可能とすることで、主婦を中心に雇用するとともに、トイシャワーの設置等、女性を始めとした従業員が働きやすい環境整備に努めている。

受賞おめでとうございました。

### 歌舞伎入門講座

誰でもわかる歌舞伎の楽しさを伝えようと、歌舞伎研究家で元歌舞伎座支配人の金田栄一氏を講師に、南小中学校後援会主催で南部地域町内会長連絡協議会が共催した、歌舞伎入門講座が10月28日(土)の11時30分から開催され、南中学校生徒と地域住民約100名が聴講しました。

講演では、歌舞伎の歴史、使われる言葉、役者の隈取、衣装の色やデザインの意味の話や名場面をパワーポイントや動画を交えて紹介され、「歌舞伎を気軽に楽しんでもほしい」と話されていました。



# しめ縄始めました

## 注連縄工房わかち

一本一本が手作りで、使用しているワラは地域で育て乾燥したもので、青くよい香りがします。飾りには稲穂、豆柄、松、ウメモドキなどの自然素材を使って作っています。

10月18日は片貝町から体験にお客様が来られ、花じぼつや注連縄の制作を体験していました。

住民の皆様もお正月に向けて揃えてみて下さい。

※制作・販売・お問い合わせ

○注連縄工房わかち

Tel 090-3476-2572

○お近くの主な注文場所

・まるいち ・真人とこい

○料 金 ・注連縄横じゆめほか

一尺 七百円 15尺 千円

二尺 千五百円 25尺 二千円

三尺 三千円 他バラしゆめ有り

・花じぼつ ・輪じゆめ 各 五百円

●わかちのもち (注文お受けします。 問合せ先 (株)Mtファーム

わかち Tel 82-1410

商品 ・白もち、よもぎもち、豆もち、古代米黒米もち、玄米もち



# 真人地区町内会長

## 協議会研修旅行記

真人地区町内会長協議会

会長 瀧澤 功

このたび、真人地区町内会長協議会では、視察研修とそれぞれの親睦醸成を目的に10月22日、23日の一泊二日の日程で研修旅行を実施いたしました。ここにその時の様子を記し、町内の皆様へのご報告とさせていただきます。

北部と里地、芋時の各町内会長と田中市議員の16名です。

今回は2件の世界遺産を研修先として計画いたしました。

最初は群馬県の「富岡製糸場」です。ご存じの通り、明治初期に作られた蚕の繭(まゆ)から生糸をつくる大規模の工場です。後に片倉製糸(工業)が関わり小千谷にもなじみがあります。昔は真人でも養蚕が多

くの家庭でやられていたのでわかるものと思います。

広大な敷地内には住宅や女工さん達の寮が数棟あり一つの町があるのと同じであり、現在も保存のための修繕や発掘が続いています。作業をしている人は「除草だけでも大変」とのことでしたが保持するのも大変なもの。明治の初期にこれだけの工場を作って生産活動が始まったことはすごいことです。

二日目は栃木県の「日光東照宮」を訪れました。装飾の修繕が終わりました。色鮮やかな社殿を参拝いたしました。三猿や眠り猫、泣き龍は誰もが

知っていることで有名ですが、今回は詳しい説明を聞きながらじっくりと鑑賞ができました。小学生の修学旅行や各地からのグループ、団体客、家族連れのほか外国の人たちで賑わっています。案内人によると「中国の観光客がいないのでまだまだ少ない」とのことでした。

今年も秋にこの研修旅行を計画しましたが、この時期になるとトンネルを抜けて関東に出ると、青空が広がっていて我々の地域との違いを感じます。

今回の研修旅行は大変有意義なものであり、町内会長同士の結びつきも深まり、連帯感の醸成にも役立つ活動に充分生かしてゆけるものであると思います。

これからも町内会長協議会の活動にご支援を頂きますよう、よろしくお願い致します。



2023.10.23 日光にて 真人地区町内会長協議会

# 降雪前に除雪会議開催

今冬に向けて10月16日木真人ふれあい交流館において南部地区の除雪会議が開催され、県の小千谷維持

管理事務所

と市の建設課及び担当者らが揃って説明会を開催しました。住民の皆様からも除雪等にかかるルールを守って道路確保の協力をしましょう。



説明会を開催しました。住民の皆様からも除雪等にかかるルールを守って道路確保の協力をしましょう。

# 福山電一ライブ

冬が来る前にin真人



真人ライブ実行委員会が主催し、真人町里地振興協議会が後援したライブが11月4日(土)に旧真人小学校体育館を会場として、出演は福山竜一ほか長崎宏美、斉藤昌人、麻生祥一郎の4名の演奏で開催されました。会場には福山ファンが集まって楽しい時間を過ごされたようです。

す。また、演奏後は会場を変えてアールコートで大いに盛り上がったと聞きしました。

# お知らせ

## リラックスヨガ

12月の「リラックスヨガ」を開催します。

開催日 12月6日(水)

時間 午後1時30分〜1h程度

会場 真人ふれあい交流館

(予約不要・参加費無料)

## 藤巻選手全国切符

北信越空手女子形で優勝

第18回北信越小中学生空手道選手権大会北信越地区空手道協議会主催が10月15日、石川県加賀市スポーツセンターで開催され、新潟第一

中学校1年生の藤巻紗里奈さん(本村が中学生1年女子形で見事優勝を

しました。

藤巻さんは、来年3月に京都府の亀岡運動公園体育館で開催されるJOCジュニアオリンピックカップ

文部科学大臣旗未来くん杯・第18回全国中学生空手道選抜大会への出場

を決めました。

【編集後記】

今月号の紙面の都合により編集後記は割愛させていただきます。

また、デイホーム主催の紅葉ドライブについては次号に掲載します。

【お詫び】 旧真人保育園活用実証実験の集いの場にお申込みいただきました方には運営においてご迷惑をおかけいたしました。お詫びいたします。(渡邊)